

Coordinadores propondrán metodología para la mesa de diálogo

- **Pérez Yoma anunciará mañana los dos nombres.**
- **También tendrán a su cargo "la labor administrativa y de recopilación de antecedentes", contó el propio ministro.**
- **"La mesa está formada, y por ahora no entra más gente", aclaró.**

Por José Antonio López
Desde Quito
La Segunda

En el transcurso de mañana, el ministro de Defensa Edmundo Pérez Yoma dará a conocer los nombres de los dos coordinadores externos que llevarán a cabo "toda la labor administrativa de la mesa de diálogo, de recopilación de antecedentes y de proposición de nuevas metodologías para los próximos encuentros". Así lo informó hoy el propio secretario de Estado, desde Ecuador, momentos antes de depositar una ofrenda floral en el altar patrio de dicho país.

Primeras cuatro reuniones para sentar bases de la conversación

Asimismo, Pérez Yoma indicó que las próximas cuatro reuniones de la mesa de diálogo estarán destinadas a sentar las

bases de la conversación y la metodología que se empleará. Esto, porque "hay diferentes grupos, con distintas motivaciones, por lo que debemos ver qué espera cada cual, qué es lo que desean de esta mesa y qué es lo que pueden aportar para la construcción del diálogo".

En ese sentido, el ministro indicó que definir la metodología y el sistema de trabajo en base a la opinión de todos "permitirá seguir avanzando en lo que queremos: encontrar los cuerpos de los detenidos desaparecidos, y una fórmula que permita la reconciliación".

"Tenemos que ir creando confianzas; es un proceso lento"

Consultado por el tiempo o duración que tendrá la mesa de diálogo por él instaurada, Pérez Yoma dijo que se debe ir por etapas: "Tenemos que ir madurando, creando las confianzas y el diálogo para tener resultados, lo que es un proceso lento". No obstante, señaló que la mesa deberá adecuarse a un ritmo de trabajo razonable para intentar soluciones en un plazo adecuado.

En cuanto a la conformación de la mesa y a la posibilidad de que se integren nuevos miembros, el secretario de Estado fue muy claro: "La mesa está formada, puesto que queremos que tome una dinámica. Por lo tanto, ahora no entra más gente". Eso sí, no descartó que más adelante puedan sentarse a dialogar representantes de otros sectores, como la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, pues dijo que para más adelante "tenemos los brazos abiertos".



Pérez Yoma dijo que "hemos recibido bien" las críticas a la mesa y "no han obstaculizado nuestra labor".

Sobre las críticas que la iniciativa ha recibido desde diferentes sectores, e incluso desde miembros que la integran —como el abogado de DD.HH. Roberto Garretón— Pérez Yoma sostuvo que las "hemos recibido bien, aunque preferimos que éstas sean constructivas, pero no han obstaculizado nuestra labor".

Ministro regresa hoy a Chile

Respecto a las posibilidades concretas de la mesa para lograr un entendimiento entre los diferentes sectores y zanjar el tema de los

URENDA: A LA LARGA SE NECESITARA LEY

El senador UDI Beltrán Urenda —miembro de la comisión de DD.HH.— sostuvo que, aunque es positiva la mesa de diálogo, a la larga cualquier solución al problema de los detenidos desaparecidos pasará por la dictación de alguna ley, "no un punto final, una norma que favorezca la entrega de información".

Al respecto, recordó que, si hoy una persona da a conocer antecedentes sobre el tema a la justicia, los jueces están obligados a interrogarla e investigar el origen de sus datos. Además, podría enfrentar hasta un eventual procesamiento por no haber dado a conocer antes esa información. Situación toda que termine desincentivando a quienes podrían colaborar.

En cuanto a la comisión de Derechos Humanos del Senado, Urenda indicó que ésta seguirá estudiando el tema, aunque reconoció que en este período electoral cualquier proyecto de ley tiene escasa viabilidad.

DD.HH., Pérez Yoma indicó que su optimismo radica en que "tengo fe en las personas y creo que cuando uno se sienta a conversar pueden resultar acuerdos. Además, creo que ésta es una herida abierta en el país que necesita ser curada".

En horas de esta tarde, el secretario de Estado regresará a Chile, donde seguramente afinará los últimos detalles en torno a quienes serán los dos coordinadores que a partir de la próxima reunión tendrá la mesa de diálogo.

UDI: Al querrellarse contra HASBUN, PS reconoce su carácter marxista-leninista

- **Presidente del PS refutó señalando que "nos sentimos aludidos no porque seamos marxistas leninistas, sino porque el padre Hasbún trata de señalar que hay ideologías que deben exterminarse".**

El senador UDI Carlos Bombal afirmó que "el Partido Socialista chileno se ha definido como un partido marxista-leninista. Y en su presentación ayer ante los tribunales de justicia ha reconocido ese carácter". Agregó que ello es un elemento esclarecedor para el acontecer político, ya que "esta definición la asumieron como parte de su realidad presente".

Bombal enfatizó que el padre Hasbún le ha hecho "un gran aporte al esclarecimiento de un tema de esta naturaleza: que el PS hoy

SACERDOTE AUN NO NOMBRA ABOGADO

El padre Raúl Hasbún aún no decide qué abogado lo representará en la querrela por injurias que interpuso ayer en su contra el Partido Socialista. Según fuentes cercanas al sacerdote, éste está analizando varios nombres de los profesionales que podrían asesorarlo, pero aún no ha tomado una determinación.

se reconoce como marxista leninista".

Por su parte, su colega UDI Andrés Chadwick ratificó que las declaraciones del padre Hasbún "las dijo la Conferencia Episcopal Chilena hace 20 años atrás, que lo han dicho todas las encíclicas Papales y toda la Iglesia".

PS reivindicó su derecho a querrellarse

"Hemos hecho uso de un derecho ciudadano, un derecho que consagra la Constitución. Aquí la libertad de expresión no está en juego", afirmó en tanto el presidente del PS Ricardo Núñez al referirse a la querrela por injurias graves presentada ayer por su colectividad contra el padre Hasbún.

Núñez refutó las declaraciones del presbítero en cuanto a que su comentario no se refería a personas sino que a ideologías. "No son las doctrinas las chupasangre, las parasitarias; entonces, son personas, y lo cierto es que desde el punto de vista jurídico las injurias pueden afectar a personas o a grupos".

Agregó que "nos sentimos aludidos no porque seamos marxistas leninistas sino porque a través del pensamiento que irradian el padre Hasbún lo que se trata de señalar es que hay ideologías que hay que exterminar... Por lo tanto, lo que desaparece no son las doctrinas, son las personas que portan estas doctri-

nas. Esa es la gravedad del pensamiento del señor Hasbún".

Núñez sostuvo que en las cartas episcopales mencionadas ayer por el sacerdote "hay planteamientos, ideas, conceptos que puedo no compartir, pero no hay ninguna expresión tan vulgar como vendepatria, parásitos o chupasangre". Las declaraciones las realizó tras la reunión semanal de los presidentes de partido de la Concertación.

JDC pide firmas para que deje Canal 13

En tanto, la JDC, presidida por Osvaldo Badénier, inició esta mañana una recolección de firmas en el Paseo Ahumada con el objeto de pedir la salida del padre Hasbún de Canal 13.

Las firmas que se recolecten serán enviadas al Arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, y al director ejecutivo de Canal 13, Rodrigo Jordan, con la idea de que dicha estación deje de transmitir los comentarios religiosos de Hasbún, que salen al aire todos los viernes.